

Inauguré en grande pompe, le nouveau pôle de santé est partiellement opérationnel

🕒 3 min



VYV3 Terres d'Oc a ouvert un pôle de santé mutualiste, dentaire, visuel et auditif, avenue Alsace Lorraine. Après celle du centre de santé, cette création confirme la volonté municipale d'élargir toujours plus l'offre médicale.

Second en Ariège après celui de Foix, le pôle de santé mutualiste de VYV³ Terres d'Oc à Lavelanet a été inauguré, ce vendredi 5 avril. Preuve pour les sceptiques qu'il est bien en activité pour l'heure dans ses volets audition et optique. Quand même surprenant et gênant, un retard d'ouverture de l'offre dentaire est regrettable. Les deux dentistes appelés à œuvrer n'ont pas encore reçu l'agrément de l'ARS (Agence régionale de santé).

En ce début de semaine, Chantal, une Lavelanétienne informée de l'ouverture de la structure, est venue pour y soigner ses dents. Elle y a trouvé porte close et s'est une nouvelle fois retrouvée sans solution : « Je me suis déplacée pour prendre rendez-vous, ce n'est pas encore possible, regrette-t-elle. J'espère que ça ne va pas tarder et que je vais pouvoir être soignée ici car ce pôle de santé, c'est quand même une super initiative ! »

Il faut dire que la création de ce pôle de santé, sans aides publiques ni primes d'installation, s'inscrit dans un réel engagement de VYV³ Terres d'Oc - 80 établissements sur cinq départements, acteur de l'économie sociale et solidaire -, de développer des services de soins et d'accompagnement de qualité en ruralité. Et cette nouvelle offre de santé dentaire, visuelle et auditive en Pays d'Olmes est accueillie avec bonheur par les habitants du secteur. Elle vient conforter le projet de ville qui porte sur le besoin et l'intérêt des citoyens à une meilleure offre médicale. En faisant le lien avec le centre de santé municipal « Ambroise Croizat » créé voilà quelques années par la volonté d'une grosse poignée de municipalités du pays d'Olmes, cette nouvelle installation, avenue Alsace-Lorraine, sur un site immobilier d'époque totalement transformé, marque un changement d'échelle dans la capacité d'action de la ville en faveur de la santé.

« Je m'engage à ce que vous ayez les agréments très vite »

« Cette inauguration est le fruit d'une belle entente des élus locaux investis sur la question de l'accès aux soins de leurs administrés et qui agit sur l'attractivité voulue pour ce territoire », a précisé Marc Sanchez, le maire de Lavelanet. Nicolas Llopart, président de VYV³ Terres d'Oc, a détaillé les étapes de ce magnifique projet et rappelé les mots-clés de l'ADN mutualiste : proximité, accessibilité et performance. « Notre ambition est toujours la même, elle est

ancrée dans nos valeurs et notre culture, éthique, solidaire et engagée. Dans notre entreprise à but non lucratif, je suis fier de confirmer que l'intégralité des bénéfices profite à l'économie sociale et solidaire, et la création de nouveaux centres dentaires ».

La visite itinérante a dévoilé que ce pôle de santé est une réponse forte aux besoins du territoire, co-construite avec les élus locaux. Une offre de santé visuelle avec un magasin d'optique Écouter Voir entièrement rénové sur 185 m² avec salle d'examen de vue pour bilans visuels, équipements en basse vision, contactologie, situé avenue du 11 novembre. Sur un site immobilier d'époque totalement transformé, avenue Alsace-Lorraine, le centre d'audition Écouter Voir de 80 m² avec 2 cabines, des appareils de dernière technologie et le centre VYV dentaire sur un espace de 170 m² moderne, accueillant, disposant de deux salles de soins et d'un plateau technique de dernière génération avec radio panoramique 2D et empreinte optique.

Concernant le « petit couac » à l'allumage, Marie-Odile Audric-Gayol, directrice de la délégation départementale de l'Ariège de l'ARS Occitanie, a assuré lors de l'inauguration : « La population a toujours besoin de personnels de santé, dont des dentistes, et au niveau local, je n'ai pas toujours été informée. Pour autant, j'ai bien entendu que toutes les conditions sont remplies et je m'engage à ce que vous ayez les agréments très vite. » Selon nos informations, hier, en fin de journée, l'agrément n'avait toujours pas été délivré.

Angel Cavicchiolo

